

Sozialismus werden soziale Sicherheit und Geborgenheit als **neue gesellschaftliche und persönliche Beziehungen und als System sozialer Maßnahmen praktisch verwirklicht.**

Im Sozialismus erweitert und vertieft sich der Inhalt der sozialen Sicherheit. Wesentliche Kennzeichen der sozialen Sicherheit und Geborgenheit sind:

- der zuverlässige Schutz des Friedens, denn soziale Sicherheit und Geborgenheit können nur in Frieden gedeihen, sie sind nicht vom proletarischen Internationalismus zu trennen;
- die Verwirklichung der verfassungsrechtlich garantierten Grundrechte der Bürger wie das Recht auf Teilnahme an der Leitung und Planung gesellschaftlicher An-
* gelegenheiten, das Recht auf Bildung und Erholung und das Recht auf Arbeit und gleichen Lohn für gleiche Leistung, vor allem das gesetzlich garantierte und praktisch verwirklichte Recht auf Arbeit ist unabdingbare Voraussetzung für soziale Sicherheit und Geborgenheit;
- die Verwirklichung der Gleichberechtigung von Mann und Frau im gesellschaftlichen Leben, in Ehe und Familie und der staatliche Schutz von Familie, Mutter und Kind, der umfassende Schutz der Gesundheit sowie die Rechtssicherheit;
- Maßnahmen des sozialistischen Staates zur Sicherung der Zukunft der Kinder sowie Maßnahmen, die der Fürsorge für Bürger im höheren Lebensalter dienen.

Die im Sozialismus existierende soziale Sicherheit ist untrennbar mit der sozialen Geborgenheit und Zukunftsgewißheit verbunden. Sie ist gegenseitiges Vertrauen, die Verbundenheit und die Solidarität zwischen den Bürgern. Sie ist die Gewißheit, daß die sozialistische Gesellschaft und die Kollektive alles in ihren Kräften stehende tun, um niemanden mit seinen Problemen allein zu lassen; sie ist Ausdruck des Reichtums der gesellschaftlichen und persönlichen Beziehungen im Sozialismus, der neuen Qualität der Beziehungen zwischen Individuum, Kollektiv und Gesellschaft. Soziale Sicherheit und Geborgenheit im Sozialismus werden durch die **Gesamtheit** der Errungenschaften der sozialistischen Gesellschaft ermöglicht und garantiert. Sie sind ein Vorzug des Sozialismus gegenüber dem Kapitalismus und wirken immer stärker als Beispiel für die revolutionäre Bewegung in der Welt. Das ist angesichts der wachsenden sozialen Existenznot und Perspektivlosigkeit der Werktätigen in der Welt des Kapitalismus, angesichts der Tatsache, daß durch die Schuld des Imperialismus gewaltige Menschenmassen in den Ländern Asiens, Afrikas und Lateinamerikas in tiefem Elend und unter geschichtlich längst überholten sozialen Verhältnissen leben müssen, von weltgeschichtlicher **Bedeutung.**

Soziale Geborgenheit und Sicherheit sind aber kein einmal gegebener Zustand und auch kein Geschenk. Die Werktätigen sind es selbst, die durch politische Aktivitäten, durch die Bereitschaft zur sozialistischen Landesverteidigung, die in ihrer Arbeit, durch ihre schöpferische Aktivität und hohe Arbeitsdisziplin, durch die ständige Erhöhung der Arbeitsproduktivität die Bedingungen für die Festigung der sozialen Sicherheit und Geborgenheit im Sozialismus **täglich** neu schaffen.